

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII	En Tortosa, al mes.	Péseta	TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCION	En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—	Núm. 223
	Fuera, trimestre.					
	Extranjero, id.		Viernes 7 de Octubre de 1893			
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales					

Anarquía burocrática

Un escritor francés, mejor enterado que suelen estarlos en los asuntos españoles nuestros vecinos de allende el Pirineo, ha dicho que España padece de anarquía burocrática y que en ella radica el origen de todos nuestros enormes presentes males.

Esa observación encierra una terrible verdad. La anarquía burocrática es la más suave y mansa de las anarquías, pero también una de las enfermedades más graves que puede padecer un pueblo. Aseméjase á una consunción del Estado, y con suma dificultad se encuentra para ella medicina.

Con la anarquía burocrática falta desde luego la unidad de acción base obligada del gobierno. Cada centro oficial actúa por su cuenta, y en cada uno de esos centros hace lo propio cada oficina, y dentro de cada oficina cada empleado. Semejante desorden no trasciende desde luego á las calles, como sucede con la anarquía de los ciudadanos; sus efectos no se tocan sino á la larga; pero la resultante final es funestísima.

El despilfarro en todos los gastos, la esterilidad en todas las gestiones, los esfuerzos de la nación perdidos, los sacrificios del contribuyente inútiles, los servicios de la administración pública defectuosos hasta el extremo, los medios de comunicación que no funcionan, los informes equivocados, las resoluciones que siempre vienen tarde, son un resultado de la anarquía burocrática. Lo son también el personal numeroso y sin objeto, los pretextos de gajes y emolumentos injustificadísimos, las mil corruptelas por donde se filtran los recursos del Tesoro sin producir ni hierba en la superficie.

Esto, que es percibido hasta por los extranjeros no puede quedar inobservado por los españoles. ¿A pesar de ello se hace algo para remediarlo, ya que no para impedirlo? Conteste cuanto hoy ocurre donde quiera que se manifiesta la acción del Estado, desde la tramitación de un modesto expediente en Gobernación ó Hacienda hasta los trabajos para la repatriación.

No podemos hoy entrar en detalle por razones que de sobra se le alcanzarán al lector. Día llegará en que podamos concretar y precisar nuestros asertos. Por ahora, preguntaremos únicamente. Lo que la inmensa mayoría de los españoles vé, lo que

notan hasta los mismos extranjeros; ¿no lo advierten los ministros? ¿Carecen estos de toda posibilidad de evitarlo?

La anarquía burocrática viene de lejos, tiene sus raíces en lo pasado; pero jamás como ahora hubo de mostrarse en toda su plenitud.

¿Cómo se imagina cada cual la anarquía callejera? Sencillamente suponiendo en suspenso toda autoridad, el ejército, la Guardia civil, la policía disueltos, los vecinos pudientes y timoratos encerrados en sus casas, y los fanáticos, los locos, los que nada tienen que perder andando por las calles con el arma en la mano, sin más ley que su pasión, su interés ó su capricho. Fijese con intensidad la mirada en el elemento oficial y se verá que, moralmente y á veces materialmente, ocurre á éste cosa semejante.

Repetimos que el daño no es de ahora; viene de largo tiempo; más nunca se sintió, como al presente en tan extraordinarias proporciones. Cuantas personas se hallan en contacto con ese elemento oficial nos darán la razón. ¡Harto nos la dan los muchos sujetos, que nos escribe lamentando abusos, no nuevos, pero si de magnitud superior á la que antes alcanzaron!

Si es exacta la observación de que las sombras de la noche se espesan cuando va á apuntar el día, acaso el hecho que denunciarnos con carácter general, y que denunciaremos en concreto luego que dispongamos de la libertad necesaria, habrá de ser nuncio de una próxima aurora.

Es decir, que el orden y la disciplina tendrán que establecerse pronto en todos los ramos de la administración pública, como el único medio de que la anarquía burocrática no devore la nación.

Declaraciones de Echegaray

Desde las columnas de *El Liberal* ha hecho oír hoy su voz el eminente literato y hombre público D. José de Echegaray.

Sus declaraciones, si bien no tienen el atractivo de la novedad, tienen el de la sobriedad y la franqueza, por lo que han sido objeto de favorables comentarios.

El señor Echegaray ha venido á decir en sustancia:

«Vivo alejado de la política militante; mis tareas literarias son la causa de este alejamiento voluntario.

Esto no es obstáculo para que exponga mi opinión humildísima, pero llena de franqueza y patriotismo acerca de la actual situación de España.

Este triste estado de cosas que nos agobia es un efecto inmediato de la guerra desigual que acabamos de sostener.

Nunca debimos arrostrarla, porque la guerra era un imposible, que solamente podía realizarse á costa del desastre.

Estoy convencidísimo de que la opinión pública no quería la guerra; todos conocían la superioridad abrumadora del adversario y todos sabían que la ciencia moderna ha hecho imposibles aquellas luchas entre gigantes pigmeos.

Esto lo sabía la opinión cuerda y sensata, lo ignoraban los patrioterros de plazuela y de café. ¿Pero cuándo han representado estos á la opinión? ¿Cuándo han sido estos tenidos en cuenta por los gobernantes que nonocen sus deberes, y que tienen la energía y la claridad de juicio necesarias á los que han de responder de su conducta ante la historia?

La guerra con los Estados Unidos fué siempre impopular, evidentemente insensata.

Antes de surgir la guerra debióse amordazar á la prensa y mandar á la cárcel á los belicosos.

Hoy es estemporáneo é injusto que se amordace á la prensa y que se impida á la opinión que formule sus justas quejas por la conducta inexplicable de los gobernantes desacertados.

¿Como pedir victorias á un ejército y una marina que lucha sin elemento?

Sigue diciendo el señor Echegaray que la imprevisión de los gobernantes ha sido tan grande como punible.

Creo que con ser muy grande el desastre, la Historia nos hará justicia.

Exponer la vida de 200.000 hombres y sacrificar 3.000 millones de pesetas para defender unas islas que nada nos producían sino disgustos, entiende el señor Echegaray que es una locura gloriosa, pero locura al fin y al cabo. España no ha sucumbido á pesar de la derrota, nada ha perdido en ciencia, en moralidad y en trabajo.

Más grande fué el infortunio de Sedán que sufrió Francia, nuestra hermana, y á pesar de ella se salvó regenerándose.

Termina el señor Echegaray sus declaraciones aconsejando la siguiente fórmula para regenerar España:

Regenérese cada cual en virtud, en energía, en moralidad y en acción y cuando lo hayamos logrado unámonos todos para regenerar la patria.

Crónica de las guerras

Madrid 6.

Malos vientos

«El Imparcial» ha recibido el siguiente despacho:

Nueva York.—El «Herald» publica un inverosímil telegrama de Washington afirmando que Mr. Day está facultado para interrumpir los tratados de la comisión de la paz, si España se resiste á las exigencias yankees.

Entonces se organizaría una demostración naval en las costas de España.

Telegramas de la Habana dicen que la comisión yankee ha señalado un plazo breve para la evacuación.

Los españoles objetan la imposibilidad de llevarla á cabo con tal precipitación.

Sobre este punto sostuvieron los comisionados un debate de dos horas, sin llegar á un acuerdo.

La fiebre amarilla se extiende por el Estado de Missisipi, haciendo estragos en varias poblaciones.

Los habitantes blancos de Jackson aterrados por la epidemia han huido de la ciudad.

Correa y la Trasatlántica

El general Correa ha llegado á un acuerdo con la Compañía, Trasatlántica acerca del pago y conducción de los repatriados enfermos.

La mencionada Compañía, en virtud de este acuerdo, reformará el cuadro que tenía hecho de expediciones y aumentará el número de vapores.

Dinero á Cuba

Hoy se ha girado al jefe del apostadoro de la Habana la suma de dos millones y medio de pesos.

La Comisión de París

The New York Herald asegura que la Comisión hispano yanqui de París oirá á Aguinaldo (delegado filipino) y á un representante de los rebeldes cubanos.

Lo que dice Merrit

El general Merrit ha hecho declaraciones públicas respecto á las aspiraciones del Gobierno yanqui en sus negociaciones con España.

El general se mostró partidario de la expansión colonial, si bien concediendo á España grandes ventajas aduaneras.

Mas sobre los sucesos del dia 16

¿Se desacató al Alcalde?

Vano empeño el de cuantos tratan de desvirtuar aquellos sucesos, pues se hará luz mal que pase á muchos. Ni las competencias, ni cuantos incidentes se promuevan han de fatigar nos; ni autos de prisión y procesamiento amilanarnos. Todo se depurará minuciosamente, cueste lo que cueste y caiga quien caiga. Se equivocaron los que en mal hora soñaron otra cosa.

Ahora todos los esfuerzos de nuestros enemigos se dirigen á prescindir de los graves delitos electorales por ellos cometidos para reducir la cuestión al de desacato por el pueblo contra el Alcalde más ó menos accidental don Juan Curto. Y dando por sentado que era tal Alcalde, dicen á los electores que defendieron sus derechos; le impedistes hacer una barrabazada pues le desacatasteis. ¡Quia!

Cometen desacato según el artículo 266 del Código Penal, los que hallándose un ministro de la Corona ó una autoridad en el ejercicio de sus funciones ó con ocasión de estas, los calumniaren, injuriaren ó insultaren de hecho ó de palabra en su presencia ó en escrito que les dirigieren, ó les amenazarán.

¿Estaba el señor Curto en el ejercicio de sus funciones al penetrar en la sala de escrutinio sin requerimiento del magistrado presidente?

¿Erán funciones suyas arrebatár las actas que estaban sobre la mesa? Si los electores le hubiesen faltado de hecho ó de palabra, no habrían desacatado al Alcalde sino impedido que el ciudadano Curto cometiese un delito llevándose documentos públicos que ni el magistrado presidente podía sustraer de la sala antes de levantar la sesión.

Dirá algún mentecato; es que la sesión se había levantado. ¿Cómo había de levantarse cuando aún no se habían firmado las credenciales? ¿Es que el artículo 54 de la ley electoral, tan oportunamente invocado por nuestro amigo D. Teodoro Gonzalez, al dirigirse al presidente Sr. Jalón para que no levantara la sesión sin cumplimentarlo, entregando las credenciales á los Diputados provinciales allí presentes se quiere que sea letra muerta? Pues no lo será porque el propio Sr. Jalón que será llamado á declarar dirá la verdad, toda la verdad. ¿Y cómo se quiere que tan digno funcionario cometiese el delito de dar por terminado un acto tan importante como el del escrutinio sin haberse terminado?

Espíritus apocados podrán amilanarse porque el Juzgado de instrucción se ha inhibido, sin duda por no haber profundizado lo bastante la investigación del *quare causa* del motín si motín puede llamarse; gentes de pocos alientos podrán ver con recelos

que el Juez instructor del proceso militar haya seguido derroteros que prueban igual deficiencia; pero nosotros, lejos de acobardarnos cobramos mayores alientos, lo cual no obsta para que veamos con sentimiento y con honda pena, más que por nosotros mismos por la recta administración de justicia, que nuestros amigos, que tan heroicamente cumplieron, hayan estado casi en el dintel de la cárcel mientras no se ha dirigido acción alguna contra los que intentaron asesinarles.

Peró como tienen tal gravedad en el orden moral, el legal y el electoral los sucesos del día diez y seis, creer en la impunidad es una grandísima aberración. Los delitos electorales quedarán todos patentizados y el supuesto desacato resultará el debido correctivo impuesto por el pueblo al ciudadano Curto, para que no realizara un acto prohibido por las leyes y ageno en absoluto al ejercicio de sus funciones.

Hoy, pues, como ayer, llamamos la atención de la Sala primera de nuestra Audiencia de lo criminal para que tramite con rapidez el incidente de competencia para evitar dilaciones que puedan acarrear graves disgustos é inmensos perjuicios. La agitación crece por momentos y es natural que crezca viendo como se obsequia con vinos, licores y comilonas á consumidores, policía secreta y municipales, cual si se tratase de reproducir en mayor escala los sucesos del día 16. Solo podrá, pues, cesar este estado viendo que se hace pronta y eficaz justicia.

CRONICA

Como de costumbres

El órgano de la *forasteralla* liberal con una desvergüenza sin ejemplo niega que en las Casas consistoriales se obsequió el lunes á varios empleados y *valentones* con dulces y vino dándoles además una comida extraordinaria. No solo lo afirmamos si que le añadiremos que también el día diez y seis hubo banquete para la gente armada.

Si nuestra afirmación no es suficiente, si el ver pasar canastos y cestas de comida y jarros y botellas de vino para la Casa grande, no basta, la cara de los que allí reunió nuestra autoridad denunciaba que comieron mucho y bebieron más.

Peró ¿qué le importa al director del *Diario* negar lo que todos vemos si él cree que está obligado á sostener que el sol no alumbrá por haber recomendado el Alcalde la suscripción de su periódico hasta á los infelices barren-
deros?

En cuanto á las orgías de otros tiempos le diremos al *Diario* que MIENTE, ¿lo quiere más claro? Entre nuestros amigos no había glotonas como el señor Domingo, que se tragó de un sorbo 6.000 duros de la depositaria y al liquidarlo las cuentas resultó desfalcado. Las puertas del Ayuntamiento estaban abiertas para amigos y adversarios como lo prueba que el director del *Diario* pasaba horas y más horas en aquellas oficinas, y cuanto se hacía era público, mientras ahora están cerradas, todo son tinieblas y cuando por deber allí nos vemos obligados á acudir no falta nunca algún desalmado que nos siga ó quiera asesinarnos como el día 16.

Repase, repase, pero repase bien D. Manuel Domingo y Manuel la colección de su *Diario* y verá que solo le mereció elogios la administración de nuestros amigos que hoy censura por *mor* á la bazonía que le alimenta.

Nuevo cenzer

En substitución del Sr. Salvadó, ha quedado encargado, interinamente, de la censura de la prensa nuestro paisano el teniente de infantería y gobernador del Castillo de San Juan, D. Manuel Monpou, quien además se ha hecho cargo de la Comandancia de la plaza.

Matrimonio

En la mañana de ayer lo ha contratado en la Catedral, nuestro querido amigo el conocido escultor D. Ramón Sabaté, con la virtuosísima señorita doña Maria de la Cinta Llatse.

Deseamos muy de corazón que el Señor derrame gracias abundantes sobre los nuevos esposos.

Funciones teatrales

Varios aficionados de ésta en unión de otros que residen en Barcelona y de distinguidas actrices que se han contratado, darán en la festividad de Todos los Santos varias representaciones del *Don Juan Tenorio* y una del drama de Sellés, *El nudo gordiano*, á beneficio de la *Cruz Roja*, que tan solícitamente atiende á los repatriados.

Cuenten con nosotros los organizadores de tan benéfica fiesta; á quienes enviamos nuestro caluroso aplauso, deseando que el éxito corone su empresa.

Oportunamente daremos más detalles.

Médico oculista

El lunes de la próxima semana se abrirá el consultorio Oftalmológico que el antiguo *Médico-ayudante* del eminente Oculista Dr. M. Menacho de Barcelona, D. Rafael Tutó, está instalando en esta ciudad calle de Moncada, núm. 7 (casa Gras).—Estará destinado única y exclusivamente al tratamiento de las enfermedades de la VISTA y dotado de completo material técnico en armonía con los progresos de la especialidad.

En obsequio á los pobres de esta ciudad y su comarca habrá una *visita gratuita*, en la cual serán admitidos

los enfermos que por su precaria situación no les es posible asistir á la consulta particular.

No dudamos que el consultorio del Sr. Tutó se ha de ver favorecido por numerosa clientela, sabiendo que en muchas y arriesgadas operaciones ha dejado bien sentada su fama como médico especialista en enfermedades de los ojos.

Conciertos musicales

Dentro breves días llegarán á ésta donde darán dos grandes Conciertos en el Teatro Principal los célebres concertistas de piano Srta. Consuelo Majados, afamada concertista, primer premio del Conservatorio de Madrid, y el famoso violinista D. Antonio Ros, primer premio del Conservatorio de París y célebre en Francia, Suiza y Alemania que han recorrido en unión del gran Sarasate.

No dudamos que el público de Tortosa acudirá á saborear las escogidas piezas con que amenizarán sus conciertos esos artistas de notoria reputación que han sido aplaudidos en todas partes, habiendo hecho justos y merecidos elogios la prensa de varias capitales.

B. I. P.

Ha fallecido en nuestra ciudad don José Navarro Ayet, uno de los patrones más ancianos de nuestra antigua

marina mercante. Nuestro pésame á su familia.

Licenciando tropas

El 15 publicará la *Gaceta* un decreto licenciando los excedentes de los cupos del 94, 95 y 97, y disponiendo pasen á la segunda reserva los reclutas del 92 que hayan cumplido el servicio reglamentario.

Fiestas y ferias

El día 17 de los corrientes comenzarán en la villa de Ulldecona las fiestas y ferias que anualmente dedica aquel vecindario, á su patrón San Lucas.

Día 17.—Retreta.

Día 18.—Diana, festividad religiosa, carreras y bailes.

Día 19.—Diana, ferias, fuegos artificiales.

Día 20.—Diana, ferias y serenatas.

Día 21.—Diana, ferias y fuegos artificiales.

Durante los tres días de las ferias, los ganados que concurren podrán apacentar en los montes comunales sin pagar herbajes.

A los reservistas

Recomendamos á los reservistas que tienen obligación de pasar la revista anual en los depósitos de esta ciudad, que ésta tendrá lugar estos meses, advirtiéndoles que en caso de no presentarse incurrir en responsabilidad.

El Francolí

Ha suspendido su publicación el semanario de Tarragona *El Francolí*. De todas veras sentimos la desaparición de tan importante y querido colega.

Curso de francés

De las 7 á las 10 de la noche, (Merced 15 piso principal) se principian las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza á las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más exquisita pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el verdadero método que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

Otra exposición

Parece que se trata de fundar en Barcelona una asociación para iniciar la celebración de otra Exposición Universal en aquella ciudad.

A los aragoneses

El Sr. Ossorio y Gallardo, director *El Gato Negro* dedica el próximo número de este semanario, por completo á Zaragoza, con motivo de las cercanas fiestas del Pilar.

El número resulta extraordinario por todos conceptos y la gran cantidad de grabados que lleva, el aumento de sus páginas, los múltiples tintas en que está impreso y la circunstancia de estar todo él hecho con firmas de pintores, dibujantes, músicos, fotógrafos, poetas, periodistas, etc., zaragozanos, suponen de un gran trabajo de confección un considerable gato.

Para maestros

Tribunal de oposiciones

La «Gaceta» publica los nombramientos de las personas que han de componer los tribunales para las oposiciones de maestros vacantes en varias provincias, entre ellas la de Barcelona.

Para las escuelas superiores de niños de la capital del Principado se nombra:

Presidente, á D. Matias Balleras, maestro de la escuela normal de Barloña.

Vocales: D. Ramón Valls, cura párroco de lo Merced; D. Santiago Arnal, inspector de Bilbao, D. Ignacio Casals y D. José Vila, maestros de Barcelona.

Suplentes, á D. Simón Martín y don Antonio Catalán.

Para las escuelas elementales se nombra tribunal:

A D. José Simó, presidente, y á don Modesto Rosich, D. José Dalmau y D. José García, vocales.

Para escuelas de niños.—Presidente, D. Manuel Alvarez.

Vocales: doña Juana Benedicto, maestra de Granja Escarú.

Doña Clotilde Sawa, directora de la Escuela normal de Tarragona.

D. Federico Morraja, maestro de Tortosa.

Para las escuelas de párvulos.—Presidente, D. Luis Santa María, Inspector de Instrucción pública de la provincia de Tarragona.

Vocales: D. Francisco Samá, cura párroco de San Juan.

D. Juan García.

Doña Liria Heras, directora de la Escuela normal de Lérida.

D. Jaime Ipaot, maestro de Montserrat.
Doña Salvadora Menet, maestra superior.

A las maestras

Debemos hacer presente á las interesadas que las solicitudes de las maestras que aspiren á los ejercicios de los grados elemental y superior para obtener el título de maestra de primera enseñanza, deberán ser presentadas en la secretaria de la Escuela Normal hasta las dos de la tarde del día 15 de los corrientes.

Los exámenes de reválida para el grado elemental darán principio el día 20 del que cursa, á las nueve de la mañana.

Una ópera nueva
«Tierra baja» de Guimerá

El compositor francés M. Fernand Le Borne trabaja en la música de la obra de Guimerá «Tierra baja».

El libreto catalán ha sido adaptado al francés por Luis Tierocelin.

Artes y Letras

El número 4 de esta interesante revista ilustrada y de espectáculos pública el retrato de los actores Antonio Labastida y Asirilo Soler y los folletines de las obras dramáticas «El pan del pobre» y «El paraíso perdido». De venta al precio de 15 céntimos en las principales librerías.

De Torroja

Hemos recibido detalles de lo ocurrido en Torroja los días 18 y 19 del pasado Agosto.

Con motivo de la cobranza del impuesto de consumos, se formaron unos grupos en actitud nada pacífica, que recorrían la población al grito de *mue ra este picaro de agente ejecutivo*.

Dióse conocimiento de lo que ocurría á las Autoridades superiores, y al día siguiente ó sea el 19 á las cuatro de la mañana, llegó á dicho pueblo el pundonoso Teniente de la Guardia Civil, D. Leopoldo de Villar y Mendi vil, al frente de un sargento, tres cabos y 16 individuos de la benemérita. No obstante ser á las primeras horas de la mañana cuando llegó esta fuerza, ya encontraron algunos grupos de hombres que de momento se hacían el sordo al preguntarles por la casa del Ayuntamiento.

La noticia de la llegada de dicha fuerza circuló como un rayo por toda la población, lo que hizo que en pocos momentos recorriesen las calles un grupo de más de doscientos hombres y mujeres dando gritos desahorados de *¡luego y a ellos!*

Uno de los manifestantes se subió al campanario y principió á tocar á arrebato, mientras otros con una trompeta y varias latas de petróleo, llamaban á sus convecinos.

La actitud amenazadora de los manifestantes y el considerable número de ellos, hacían presumir un fin trágico si se empleaban medidas de rigor para apaciguar los ánimos.

El citado Teniente viendo lo importante que era la manifestación, ordenó que las fuerzas á sus órdenes, el Ayuntamiento y un buen número de mayores contribuyentes, se reunieran en las Casas Consistoriales. Una vez allí dictó órdenes muy acertadas, que gracias á ellas se evitó un día de triste recordación al pueblo de Torroja.

Una vez de acuerdo las autoridades, salió de las Casas Consistoriales el señor Teniente acompañado de algunos mayores contribuyentes y se dirigió á los amotinados, á los que en frases de mucha templanza, les dijo que hiciesen el favor de retirarse, pues ya estaba resuelto el conflicto.

Diéronse algunos ¡vivas! á la Guardia Civil y pacíficamente se fueron retirando. Merece plácemes el citado oficial por la cordura y tacto que supo tratar una cuestión tan delicada dado el estado de ánimo de los manifestantes.

No en balde ha sido muy sentido su traslado al puesto de Perelló, por los pueblos del priorato especialmente Lloá, Albacari y Torroja.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Preparándose

Un telegrama de San Petersburgo, dice que el gobierno ruso ha encargado á una casa extranjera la construcción de cinco cruceros de gran tonelaje. Además se ha ordenado á todos los arsenales que trabajen día y noche en las construcciones de buques de guerra.

La estatua de Cánovas

Los amigos del señor Romero Robledo se reunieron anoche en el círculo de la calle del Clavel, con asistencia del señor Benlliure, para nombrar una comisión que se encargue de la erección de una estatua al señor Cánovas del Castillo.

La comisión la forman los señores Acuña, Martín Luque, Ordóñez, Marc Carratalá, Solsona, Bores Romero, Eulate, Villalba (D. S.), González, López, Rodríguez, Bernal, Crespo y Bayo.

Esta comisión comenzará á ejercer sus funciones inmediatamente.

Entrevista de generales

Madrid 6, á las 10:35 m.
El ministro de la Guerra ha conferenciado con el general Martínez Campos, y luego con el general Pando.

Ambas entrevistas han durado largo rato. Atribuyese suma importancia á la primera.

Los industriales contra los impuestos

Madrid 7, á las 12:10 m.
En el Circulo Industrial se ha efec-

tuado la anunciada reunión para tratar de los impuestos que pesan sobre una parte de los contribuyentes.

Asistieron los Sres. Soler y Freixa y Lafuente, delegado éste por los gremios de Barcelona.

Han acordado los reunidos pedir al Gobierno la abolición de los recargos de guerra y la reducción del presupuesto general de gastos.

La repatriación

Madrid, 7, á las 12:40 m.

El 10 del actual quedará evacuado Manzanillo.

Han salido de Puerto Rico dos batallones de infantería, una compañía de la guardia civil y 150 artilleros.

La comisión de París

Madrid 6 12 m.

Paris 6.—*Le Figaro* ocupándose de las sesiones de la comisión, dice que tiene motivos para conocer las condiciones últimamente impuestas por Mr. Day.

En la última reunión de la conferencia dió éste á entender que los comisionados yanquis van animados de propósitos muy conciliadores.

Concede *Le Figaro* gran importancia á una reunión privada que el lunes celebraron algunos comisionados.

Las conferencias terminarán según el mencionado diario del 15 al 20 de Noviembre.

La repatriación

El «San Francisco»

Llegó á Vigo el trasatlántico *San Francisco*, procedente de Guantánamo, Santiago de Cuba y Puerto Rico.

Conduce 1.444 repatriados, entre ellos 35 enfermos graves.

Fallecieron durante la travesía tres soldados.

En el *San Francisco* han llegado los batallones de Córdoba y Asturias.

Hoy comenzará el desembarco.

Lo que dice «Le Figaro»

Le Figaro publica noticias referentes á la conferencia hispano-yanki, indicando que según sus informes, mister Day asegura que las negociaciones serán conciliadores en extremo, y que las peticiones de los Estados Unidos fueron presentadas el lunes á la comisión española á fin de que ésta tenga tiempo bastante para estudiarlas.

La tercera sesión se celebrará mañana.

Soldados de 1898

Hasta el 16 del corriente mes de Octubre admite la «Unión Española» domiciliada en Barcelona, la sustitución de los mozos destinados á Ultramar que son en proporción de 30 por 19, por 1.100 pts. la mitad, pagaderas al firmar el contrato, y la otra mitad, el día de recibir su licencia. El depósito se puede hacer en el Banco de Tortosa ó en el Banco de España se entiendo del 1.º plazo. Para más detalles y firmas de contratos, representante de dicha sociedad en Tortosa D. Antonio Matheu Royo.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

CARTILLA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos o ibranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

El rabioso dolor

Muelas carcaadas



pone al hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

ALBAF SERNA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la feridez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar Calle de la Ciudad.

2 pesetas bote.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1.-BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil



EL MÉDICO Y CIRUJANO OCULISTA

JUAN JOSÉ CUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como Ojeras, en tres minutos y sin dolor; pupilas artificiales para dar vista á los que tengan nubes, tumores, lagrimeo, fístulas; corrige las pestañas sin arrancarlas que van dentro del ojo inflamaciones crónicas y granulaciones sin quemarlas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y éxito de las operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios.

Posee esterilizadores para irrigaciones, pinceles, sondas, instrumentos, etc., según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

PRECIOS MÓDICOS

Nota: Asistencia y habitación para los operados que lo necesiten en casa del médico. El dispensario para pobre lo abrirá pronto.